

# 一般質問

16名の  
議員が  
聞いた!



12月議会は16名の議員が質問に立ちました。

全質問項目は下記のとおりです。(マークの項目は、本文に内容を掲載しています)

\*本文は、質問した議員本人が要約して執筆したものです\*

P.8 長井由喜雄 議員  
(日本共産党)  
1. 風水害を始めとした防災・減災対策について  
2. 会計年度任用職員制度について  
3. 非核平和の取り組みの拡充について

P.10 堀 豊 議員  
(大河の会)  
1. 高齢化社会への対応  
2. 教育問題について

P.13 岡山秀義 議員  
(チームつばめ)  
1. 教育環境の整備について  
2. 安心安全な防災まちづくりについて  
3. 地域再生計画について

P.8 大原伊一 議員  
(大河の会)  
1. 燕市建物系公共施設保有量適正化計画のその後  
2. 消費税増税に伴うインボイス制度について  
3. 今年産農作物の作柄について

P.11 土田 昇 議員  
(日本共産党)  
1. 県央基幹病院の今後について  
2. 県立吉田病院の今後について  
3. 柏崎・刈羽原発の避難訓練について  
4. 水道の塔の今後について

P.14 タナカ・キン 議員  
(市民クラブ)  
1. 須頃郷第1号公園の利活用について  
2. 国際交流事業について  
3. 児童のスマホについて

P.9 山崎雅男 議員  
(新風みらい)  
1. 台風・水害等の自然災害から身の安全、生活を守るためにについて  
2. 高温障害等による農業問題について

P.12 小林由明 議員  
(チームつばめ)  
1. 環境問題について  
2. 中高生の声もまちづくりに

P.14 宮路敏裕 議員  
(日本共産党)  
1. 市民の暮らしと地域経済について  
2. 介護保険事業について

P.9 斎藤信行 議員  
(大河の会)  
1. 教職員が安心できる職場環境について  
2. 農商工の連携について  
3. 大河津分水路について

P.12 渡邊広宣 議員  
(市民クラブ)  
1. 教育行政について  
2. 産業政策について  
3. 都市政策について

P.15 大岩 勉 議員  
(新風みらい)  
1. 市長の政治姿勢について  
2. 水道の塔の外壁落下による安全対策整備について  
3. 小中学生の教育問題について

P.10 横浦恵美 議員  
(公明党)  
1. 高齢者予防接種について  
2. 食品ロスについて  
3. 市民サービス向上について

P.13 柳川 隆 議員  
(市民クラブ)  
1. 生活環境について  
2. 学校教育について

P.15 中山眞二 議員  
(新風みらい)  
1. 公共施設について  
2. 教育について







**問** 県立吉田病院は、県央基幹病院と県立吉田病院の今後について燕市が安心して暮らせる医療体制が整備されるよう、医師確保も含めて議会の皆様と一緒に県に対しても要望を続けていきたいと考えている。  
**答** 県立吉田病院は、県央基幹病院の早期開院に向けた強い思いについては、県央の各市町村長同様である。その後どのように対応していくのか伺う。



県立吉田病院

**問** 県央基幹病院について、救急患者の圏域外搬送が一段と増加をしているということ、それから急性期医療の集約化が必要だとして、県央基幹病院の役割が明確になったと思う。県央基幹病院の今後について伺う。

**答** 燕市にとって非常に重要な問題であり、県央圏域の救急患者の圏域外への搬送、これが一段と増加している実態や不足している医師確保の必要性からも、その整備が急務であるということは言つまでもない。一貫した県央基幹病院の早期開院に向けた強い思いについては、県央の各市町村長同様である。

燕市民が安心して暮らせる医療体制が整備されるよう、医師確保も含めて議会の皆様と一緒に県に対しても要望を続けていきたいと考えている。  
**問** 県立吉田病院の早期建て替えの実現として、市として今後どのように対応していくのか伺う。

**答** 県立吉田病院は、県央圏域の一部の住民の方々も利用されている。

## 県央基幹病院と県立吉田病院の今後について



土田 昇 (日本共産党)



燕市が持続可能なまちであり続けるために！

**問** 少子高齢化と人口減少を踏まえた今後の行財政運営について伺う。

**答** 第2次総合計画の中間評価に基づく見直し素案をお示ししたが、計画に掲げた各種取り組みを進めたとしても、少子高齢化と人口減少という大きな流れを止めることは残念ながら難しいものと考えている。今後も人口減少に伴う市税の減収などが見込まれ、厳しい財政状況が続くものと認識しており、引き続き3つの人口増戦略をより効果的に進めていく必要がある。

また、人口減少を前提として、方針を定めた建物系公共施設保有量適正化計画に基づく施設の統廃合や、総合計画同様に見直しを進めている行政改革推進プランに基づく事業見直しなども取り組むことにより、人口が減少しても持続可能なまちづくりを進めていかなければならぬと考えている。

**問** 少子化対策の一つとして、「子育て支援のさらなる充実」が重要ではないかと考えるが、当局の意見を伺う。



堀 勝重 (新風みらい)

**答** このままでは、人口減少が段々大きくなるものと思われる。今後も子育て環境の整備といふ部分には、十分に力を入れていきたいと考えている。

## 第2次燕市総合計画について



堀 勝重 (新風みらい)

**問** 2014年10月から、高齢者の死亡率が高い肺炎予防のための肺炎球菌ワクチンの定期接種が開始された。厚生労働省は肺炎球菌ワクチンの接種率を高めるため、本年3月末までの経過措置として、70歳以上を対象に実施してきた公費助成を、2023年まで延長すると決めたが、市としてどう取り組むのか。また、今年度の未接種者に対し、再通知を行うのか。

**答** 2019年度の新規対象者の65歳の人については個人通知を発送し、過去の未接種者の経過措置延長については広報やホームページ、医療機関へのポスター掲示でお知らせするなど、接種勧奨に努めている。新規65歳の未接種者に対する再通知について、これまでも行っていない。引き続き周知に努めていく。

**問** 2014年10月から、高齢者の死亡率が高い肺炎予防のための肺炎球菌ワクチンの定期接種が開始された。厚生労働省は肺炎球菌ワクチンの接種率を高めるため、本年3月末までの経過措置として、70歳以上を対象に実施してきた公費助成を、2023年まで延長すると決めたが、市としてどう取り組むのか。また、今年度の未接種者に対し、再通知を行うのか。

**答** 2019年度の新規対象者の65歳の人については個人通知を発送し、過去の未接種者の経過措置延長については広報やホームページ、医療機関へのポスター掲示でお知らせするなど、接種勧奨に努めている。新規65歳の未接種者に対する再通知について、これまでも行っていない。引き続き周知に努めていく。

**問** 食品ロス削減推進法が2019年10月1日に施行された。2019年度中に政府が策定する基本方針を踏まえ、都道府県と自治体が推進計画を策定することになつているが、推進計画策定の考えを伺う。

**答** 市としては策定したいと考えているが、その際には政府の基本方針、あるいは新潟県版の計画、それらと整合性を図る必要があると考えている。当面は国の方針、県の動きを注視し、計画策定を進めていきたいと考えている。

**問** 昨今、全国的に頻発する大規模災害など、そのような状況下において、燕市の全体の高齢化率は現在30・8%であり、特に中心市街地の高齢化の進行は顕著である。

**問** 地域防災の中心であり、行政と自治会のなり手がいない。行政として、地域と行政を結ぶ要である自治会長のなり手不足への対応をいかにしていくのか。

**答** また、自治会の存続が困難となる地域の出現が想像されるが、行政としていかなる対応を考えているのか伺う。

**答** 地域を結ぶ重要な担い手である自治会長のなり手がいない。行政として、地域と行政を結ぶ要である自治会長のなり手不足が、行政としていかなる対応を考えているのか伺う。

**答** たる」とから、仕事をしながら扱う」とが難しいという現状に加え、定年延長等により、なり手不足に拍車がかかっている。この問題についての決め手はないが、自治会の必要性を認識していただき、何とか自治会内で決めていただいているのが現状である。

**答** 行政としては、活力ある自治会を維持するため、小規模な自治会とも结合なども視野に入れ、各自の結合などを尊重しながら自治会の活性化に向けて積極的に協力していく。

**答** 地域防災の中心であり、行政と自治会のなり手がいない。行政として、地域と行政を結ぶ要である自治会長のなり手不足が、行政としていかなる対応を考えているのか伺う。

**答** たる」とから、仕事をしながら扱う」とが難しいという現状に加え、定年延長等により、なり手不足に拍車がかかっている。この問題についての決め手はないが、自治会の必要性を認識していただき、何とか自治会内で決めていただいているのが現状である。

**答** 行政としては、活力ある自治会を維持するため、小規模な自治会とも結合などを視野に入れ、各自の結合などを尊重しながら自治会の活性化に向けて積極的に協力していく。

**答** 地域防災の中心であり、行政と自治会のなり手がいない。行政として、地域と行政を結ぶ要である自治会長のなり手不足が、行政としていかなる対応を考えているのか伺う。

**答** たる」とから、仕事をしながら扱う」とが難しいという現状に加え、定年延長等により、なり手不足に拍車がかかっている。この問題についての決め手はないが、自治会の必要性を認識していただき、何とか自治会内で決めていただいているのが現状である。



